

MÉXICO SA

Tipo de cambio “nervioso”// Peso-dólar arriba de \$20

CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA

NERVIOSITO AMANECIÓ AYER el mercado cambiario, y la cotización peso-dólar se incrementó hasta promediar 19.94 por uno a la venta y 19.19 a la compra, aunque algunas instituciones **bancarias** ofrecieron la divisa verde hasta en 20.25 unidades (**Bancomer**), pero se espera que a lo largo de la semana la moneda nacional se “oxigene”.

POR OTRO LADO, en materia económico-financiera el balance del primer semestre del año arroja resultados variopintos y el Centro de Estudios de las Finanzas Públicas (CEFP) de la Cámara de Diputados nos ilustra al respecto. Por ejemplo, en dicho periodo los ingresos presupuestarios resultaron inferiores en 68 mil 400 millones de pesos (-2,5 por ciento) a lo programado, pero 0.6 por ciento superiores respecto del resultado obtenido un año atrás.

DICHO DESCENSO (CON relación a lo programado) se asocia a los bajos ingresos derivados de la actividad petrolera, que en el periodo reportaron una caída de 107 mil 600 millones de pesos, además de una disminución en los ingresos tributarios de 11 mil 100 millones. La recaudación obtenida al 30 de junio constituyó un avance de 49.5 por ciento de la meta anual estimada.

EN IGUAL LAPSO, los ingresos del gobierno federal aumentaron 12 mil 100 millones de pesos (0.6 por ciento) respecto de la cifra programada. Este comportamiento derivó del aumento en la **captación** de ingresos no tributarios por 51 mil 300 millones, lo que compensó la caída de los ingresos tributarios, sobre todo del impuesto al valor agregado (IVA), que bajó 16 mil 400 millones. Respecto de la **captación** de un año atrás, se registró un aumento real de 1.7 por ciento. Así, los ingresos obtenidos entre enero y junio pasados representaron 51.7 por ciento del total aprobado para 2019.

ADICIONALMENTE, EN EL periodo de referencia los ingresos propios de los organismos y empresas productivas del Estado resultaron 80 mil 500 millones de pesos (12.2 por ciento) inferiores a lo programado. La menor **captación**

estuvo asociada a los ingresos propios de Pemex y la Comisión Federal de Electricidad, pues fueron menores en 79 mil 500 y 14 mil 700 millones, respectivamente, reducción que no alcanzó a ser compensada con los ingresos adicionales del IMSS y el Issste, que sumaron 13 mil 700 millones. De enero a junio obtuvieron 43.2 por ciento de los ingresos anuales aprobados.

AL 8 DE agosto el precio promedio ponderado de la mezcla mexicana de exportación se ubicó en 48.97 dólares por barril, menor en 5.39 dólares (9.92 por ciento) respecto de cierre de la semana previa (ayer cerró en 49.76 dólares). En el mismo periodo semanal, en los mercados internacionales, el precio barril petrolero tipo Brent cerró en 57.38 dólares, caída de 3.89 dólares (6.35 por ciento); el marcador WTI se situó en 52.54 dólares, un descenso de 4.87 por ciento).

SIN PERTENECER AL renglón de ingresos públicos, las remesas familiares constituyen uno de los pilares de la economía mexicana, y en este sentido en junio pasado reportaron 3 mil 119 millones de dólares, monto menor en 0.7 por ciento al de igual lapso de 2018. En junio se contabilizaron 9 millones 292 mil operaciones por envíos.

EL VALOR PROMEDIO de los envíos se ubicó en 336 dólares, un descenso de 2.3 por ciento comparado con junio de 2018 (343 dólares). Las remesas familiares, acumuladas en los primeros seis meses del año, sumaron en total 16 mil 846 millones de dólares, monto superior en 3.7 por ciento al del mismo periodo de 2018.

OTRO ELEMENTO APORTADO por el CEFP se refiere a las reservas internacionales, que al 2 de agosto reportaron saldo de 179 mil 397.3 millones de dólares, un aumento de 476.4 millones respecto del registro al 26 de julio, de tal modo que acumulan un incremento de 4 mil 604.3 millones en lo que va del año.

Las rebanadas del pastel

NO IMPORTA EL color que porten ni el partido al que pertenezcan: lo voraz no se les quita. De plano no abonan, y ser grillo cecechachero es su marca indeleble, sean chilangos o zacatecanos.

cfvmexico_sa@hotmail.com



Fecha 20.08.2019	Sección Economía	Página 20
----------------------------	----------------------------	---------------------



▲ Al iniciar operaciones ayer, el dólar se cotizaba en 18.30 pesos a la compra y en 19.60 pesos a la venta en algunas sucursales bancarias de la Ciudad de México; no obstante,

al cierre de la jornada algunas instituciones ofrecieron la divisa verde hasta en 20.25 unidades (Bancomer). Foto María Luisa Severiano